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Yo creo que todos hoy día nos sentimos un poquito orgullosos, ustedes en primer lugar, 
porque no es fácil dar el paso que ustedes dieron. Eso es lo primero por lo que tenemos 
que estar contentos. Porque en un instante en sus vidas ustedes decidieron que había que 
atreverse a completar sus estudios, hacer lo que por distintas circunstancias en la vida 
no se pudo hacer cuando había que hacerlo, que es cuando se es chico. Mónica estaba al 
lado mío, le pregunté y me dijo "sí, pues, la verdad, cuando era chica "voy a echarla al 
agua, ¿me permite Mónica?- la verdad "me dijo- cuando era chica hice la cimarra y no 
aprendí. Ahora tengo una hija de 19, un hijo de 9 y ahora entré a estudiar". ¿Te costó? 
"Sí, me dijo, pero estoy saliendo adelante". 
 
Es difícil decirle al vecino ¿a dónde va? "Voy a la escuela, voy a estudiar", es difícil 
reconocerlo. Entonces, lo primero es alegrarnos porque ustedes representan a 40 mil 
chilenos y chilenas que dijeron "sí, nos vamos a atrever, lo vamos a hacer, porque hay 
una oportunidad". Estos 41 mil chilenos a lo largo de Chile, que están estudiando para 
terminar la educación básica o la educación media, esos representan el Chile que 
estamos construyendo entre todos.  
 
Y por eso estamos contentos, estamos contentos de haber escuchado a la ministra, los 
programas que se están impulsando, porque la educación tiene que ver con 
conocimientos, con saber, pero, más importante, tiene que ver con autoestima, ¿verdad? 
Tiene que ver con cada uno de nosotros, muchas cosas tienen que ver con la autoestima. 
Cuando voy a un consultorio no quiero que me den con la puerta en las narices y me 
digan "vuelva mañana". Siento que mi dignidad no se respetó y esto es lo mismo. No 
quiero que me digan "ah, es que tú no sabes nada, no fuiste al colegio". Tiene que ver 
con la autoestima, con que nunca es tarde y cada uno puede. Y ustedes pueden. 
 
De esta forma nos preparamos mejor para la vida. Entonces, uno puede decir "claro, 
fíjese que en las encuestas que se hacen, los estudios que se hacen, a medida que usted 
va mejorando sus estudios, va teniendo posibilidades, no la seguridad, posibilidades de 
mejorar los ingresos, mejorar el sueldo". Y eso quiere decir vivir mejor, un porvenir 
mejor para sus hijos. El que no tiene educación, en promedio gana 100 mil pesos; si 
termina enseñanza básica, en promedio gana 150; si termina enseñanza media, 12 años, 
más de 200 mil. Ojo, no estoy diciendo que usted va a presentar el cartón y va a decir 
"tengo enseñanza media, págueme 200 mil". No, eso no es así. Lo que estoy diciendo 
que en promedio, los que tienen enseñanza media, unos más, otros menos, pero en 
promedio, ganan 200. Y el que no tiene educación, en promedio gana 100. Esto es lo 
que estoy diciendo. 
 
Hay una relación, mientras más voy estudiando, más aumentan mis ingresos.  
 
¿Pero por qué aumentan los ingresos? Porque ustedes, como estudiaron, producen más, 
ayudan más a la producción y va mejorando el país. Eso es lo importante. 



 
Hoy día no todos los chilenos llegan a los 12 años y por eso la ministra planteó que este 
año mandamos una indicación para que todos los niños tengan que estudiar 12 años. Ese 
es un país nuevo, ese es un país distinto. Ochenta años atrás, hace mucho tiempo, se 
estudiaba 4 años de educación obligatoria; después, el año 65, 66, en la época del 
Presidente Frei Montalva, se dijo "vamos a estudiar 8 años obligatorio" y ahora decimos 
"vamos a estudiar 12 años y nuestros hijos, todos por lo menos 12 años, para que sean 
mucho mejores que cada uno de nosotros". Ese es mi compromiso y eso es lo que 
vamos a hacer.  
 
Ahora, mandar una ley es muy fácil, ¿ah? Se escribe en un papel, lo firma y manda el 
proyecto. Y después los diputados lo mejoran. Lo que no es fácil es que junto con la ley 
tiene que haber recursos para los textos escolares, para aumentar los liceos, tienen que 
haber recursos porque queremos que más niños sigan estudiando y no abandonen el 
colegio. Esos son miles de millones de pesos, pero un país que se organiza bien, tiene 
que darle prioridad a la educación, a la salud, a la vivienda, y eso es lo que estamos 
haciendo. 
 
Pero eso es para los niños chicos que están creciendo. Pero aquí están los niños que ya 
crecieron, que son ustedes. Entonces, teníamos que hacer un programa especial para que 
ustedes también pudieran continuar con sus estudios y eso es Chile Califica.  
 
Por eso estamos contentos acá, porque este año hay 41 mil chilenos y nuestra meta es 
que 120 mil personas logren completar la enseñanza básica y media, lo que significa 
una inversión de 100 mil millones de pesos de aquí al 2007. Habrán 120 mil chilenos 
como ustedes que van a terminar la enseñanza básica y la enseñanza media y ese es el 
mayor aporte que ustedes hacen para que Chile crezca y que ustedes hacen a sus 
familias y por la autoestima de ustedes. Aplausos por cada uno de ustedes.  
 
Los chilenos y chilenas tenemos dignidad, nadie quiere regalos, ustedes tampoco 
quieren regalos, lo que la gente pide es una oportunidad. Ahí en el video usted lo dijo 
muy bien "hay 2 ó 3 oportunidades en la vida que uno tiene y tiene que aprovecharlas". 
Y lo que estamos haciendo aquí es crear una oportunidad, lo que estamos haciendo aquí 
es dar un conjunto de facilidades para que se pueda ir a estudiar en la tarde, para que 
reciban textos escolares, todos están recibiendo textos escolares, todos, y esa 
oportunidad significa entonces que hacemos un esfuerzo y que ustedes ese esfuerzo lo 
están aprovechando. 
 
Aquí ha habido una buena representación, había un junior, había una mujer temporera, 
había una cartonera, había un enfierrador, teníamos de todo aquí, lo importante es cómo 
somos capaces de darles a ellos mayores facilidades.  
 
Y en el trabajo viene la otra parte, cómo en el trabajo somos capaces de mantener 
niveles de calificación adecuados, cómo somos capaces de seguir estudiando para ser 
mejores en el trabajo, porque ese es el mundo moderno. Hoy día, de todos los 5 
millones de chilenos que trabajan, 800 mil están en este momento siendo capacitados y 
esperamos llegar a un millón de capacitados cuando termine mi Gobierno. 
 
Si usted capacita un millón de personas por año y hay 5 millones de trabajadores, quiere 
decir que en 5 años usted ha capacitado a todos los trabajadores de Chile. ¿Y después 



qué hacemos? Comenzamos de nuevo: un millón, dos millones. ¿Se entiende? Quiere 
decir que cada 5 años un trabajador debiera capacitarse de nuevo y si lo hace, entonces 
él va a ser dueño de su trabajo, porque él va a tener un trabajo importante, donde no es 
llegar y echarlo. 
 
Pero también es cierto que alguna gente pierde el trabajo, y si alguna gente pierde el 
trabajo, entonces hemos creado un seguro de desempleo, porque no es justo que cuando 
la persona perdió el trabajo, no tenga ni un peso más para llevar a la casa.  
 
Con mucho orgullo yo digo "sí, en estos dos años de gobierno -dije como candidato y lo 
cumplí-, hoy día hay un seguro de desempleo para el trabajador que queda cesante, y 
eso es muy importante. No queremos cesantes que no tengan dinero para llevar un pan a 
su casa". Eso lo conseguimos y hay que mejorarlo.  
 
Mis amigos, este programa tiene que ver con ustedes, con cómo damos una 
oportunidad. Este programa tiene que ver con cómo entendemos que vamos a hacer 
entre todos este país, un país que mejora la educación de la gente, un país que la califica 
mejor y que permite que todos podamos hacer bien nuestras tareas, un país donde todos 
vamos mejorando poco a poco, a partir del esfuerzo de cada uno de nosotros. Ustedes 
están mejorando poco a poco a partir del esfuerzo que ustedes están haciendo y ese 
esfuerzo tiene que ser premiado, porque van a obtener su título, van a obtener su 
licencia de estudios básicos, su licencia de estudios secundarios, muy importante.  
 
 
Junto a ustedes quisiera reiterar lo que dije hoy en la mañana: en este país todos 
tenemos que esforzarnos para salir adelante, con esfuerzo, con dignidad, con 
honestidad. Chile es un país de gente honesta, los funcionarios públicos, los que están 
trabajando, son gente honesta y estamos orgullosos de lo que hemos hecho a lo largo de 
la historia, estamos orgullosos de cómo debemos hacerlo. Por eso no estamos contentos 
cuando vemos lo que ha ocurrido en estos días, porque a eso tenemos que ser capaces de 
decir "no" y esa es una tarea en que todos tenemos que decir "no". No queremos que 
hayan actos deshonestos, actos delictuales en ningún lugar de Chile y la gente que está 
en la administración pública, al igual que el resto, es gente honesta. Aquellos que no 
cometen actos de honestidad y cometen actos ilícitos, los tribunales están para juzgar y 
castigar a aquellos que hacen cosas incorrectas. En Chile, la corrupción "no".  
 
Estamos contentos por el esfuerzo de ustedes por terminar sus estudios. No estamos 
contentos por lo que ha pasado en el país en estos días y por eso como Presidente quiero 
decirles que mi obligación es que en Chile no haya corrupción, que haya transparencia, 
mi obligación es que Chile sea un país donde la institución funciona, el Poder Judicial 
castiga a los culpables, mi obligación también es decir que el que castiga a los culpables 
es el Poder Judicial, muy importante. Algunos creen que basta con poner un título en el 
diario.  
 
Si esto lo hacemos bien, todos estaremos orgullosos de vivir donde vivimos, todos 
estaremos orgullosos de vivir en un país que nos dio una oportunidad para terminar los 
estudios, todos estaremos orgullosos de vivir en un país donde nuestros hijos, si tienen 
capacidad, pueden seguir estudiando en educación básica, educación media y en 
educación universitaria, en un país donde podemos garantizar educación, donde 
podemos garantizar salud y donde también podemos garantizar honestidad y aquellos 



que no la cumplen, son castigados. Ese es un país que funciona bien, y mi obligación 
como Presidente es un país que funcione bien.  
 
Quisiera decirles de mi alegría de compartir hoy día, pero más que nada, de mirarlos en 
la cara a cada uno de ustedes y saber que ustedes han aprovechado la oportunidad que se 
les dio y la han aprovechado bien. Ustedes son un pedacito grande de la esperanza del 
país, ustedes encarnan lo mejor de este país, porque se atrevieron a dar un paso difícil, 
volver a la escuela y decir "sí, porque no la terminé, me atrevo a volver". Sé que es 
difícil, el primer paso lo dieron, no me cabe duda que lo van a terminar y lo van a 
terminar bien.  
 
La competencia que muchos de ustedes tienen de quién saca mejor nota, ustedes o el 
hijo, ahí vamos a ver quién la gana. Si la ganan ustedes, querrá decir entonces que van a 
tener que tirarle las orejas al hijo, y si se la ganaran ellos, quiere decir que ustedes le van 
a tener que poner más empeño. Pero es que esa competencia es muy saludable, porque 
esa competencia tiene que ver con la estima de ustedes y de sus hijos, tiene que ver 
cómo entendemos que se organiza Chile, porque Chile tiene que ser un país que le 
tiende la mano a aquellos que se quieren poner de pie y ayudarse.  
 
A ustedes los felicito, ustedes se pusieron de pie. Ahora nos corresponde a nosotros, 
todos los chilenos, ayudarlos a ustedes porque se pusieron de pie. Felicitaciones y 
sigamos trabajando juntos. 


